

EL FERNANDICO

PERIÓDICO OFICIAL CEIP FERNANDO EL CATÓLICO

CONOCEMOS NUESTRO CENTRO

El CEIP Fernando El Católico un centro con mucha historia. Con el transcurso de los años se han producido numerosos cambios, los cuales no han dotado de una seña de identidad propia y única.

PÁGINA 2

COCINA EN FAMILIA

La familia de Daniela de 2 años nos muestra una receta deliciosa elaborada con mucho cariño todos juntos.

PÁGINA 3

DEPORTES

Las jugadoras del Schär Colores visitan nuestro centro educativo.

PÁGINA 4



EXPERIENCIAS DIVERTIDAS EN NUESTRO COLE

Durante el transcurso del primer trimestre, el alumnado del Ceip Fernando el Católico ha podido disfrutar de múltiples jornadas, talleres, encuentros con miembros de la comunidad del Barrio Oliver.

PÁGINAS 5-6

ENTREVISTA

Los alumnos de sexto de Educación Primaria entrevistan a Andrea, educadora de calle del Barrio Oliver.

PÁGINA 7

PASATIEMPOS

Los profesores del CEIP Fernando el Católico muestran su lado más infantil con el típico juego del ¿Quién es quién?

PÁGINAS 8-9

POESÍAS

Desde el colegio os proponemos unos "Sorbitos de poesía" para entretener a toda la familia.

PÁGINA 10

CONCURSO POSTAL NAVIDEÑA

El alumnado de Educación Infantil y Primaria ha participado en el concurso de postales navideñas, en la que han demostrado su creatividad e ilusión por estas fiestas.

PÁGINA 11

CONOCEMOS NUESTRO CENTRO

EL COMIENZO DE UNA GRAN HISTORIA...

El CEIP Fernando el Católico es el colegio público más antiguo del barrio Oliver. La construcción data de los años 60. En las fotos se puede ver la evolución del colegio a lo largo de los años: al principio los patios eran de tierra y con piedras; con el paso del tiempo se asfaltaron y en los últimos cursos se ha renovado el asfalto de los patios de Infantil y de la parte trasera del edificio. La fachada del colegio también ha sufrido un cambio notorio: de la fachada con ladrillos cara vista se ha pasado a la actual decorada y pintada con ocasión de la celebración del Festival Asalto en el barrio: el alumnado del colegio participó en un proyecto Design for Change para aportar ideas acerca de cómo podían transformar el colegio y la artista que la pintó las tuvo en cuenta en su diseño para la fachada.

En el año 1996 se convierte en el primer colegio de Aragón en pertenecer al convenio MEC-British Council.



Fachada del CEIP Fernando el Católico en el año 2010

Desde sus comienzos ha escolarizado a alumnado perteneciente al barrio. En el colegio se estudiaba la Educación General Básica, la EGB; en la actualidad las enseñanzas que se imparte son las de Educación Infantil y Educación Primaria y desde hace cuatro cursos tenemos un aula de anticipación de la escolarización o aula de dos años. En el curso actual acoge a 192 estudiantes del barrio y de otras zonas de la ciudad.

Desde hace algunos cursos se lleva a cabo un plan de innovación para intentar reducir el absentismo escolar, la mejora de los resultados académicos y la convivencia y la apertura del centro a la comunidad educativa: las familias del alumnado del colegio y la comunidad ampliada (instituciones del barrio, otros colegios...)

A través de este plan se realizan actividades como «Grupos Interactivos» una manera de organizar la clase en la que intervienen otros adultos además de la maestra, ampliando los horizontes de nuestro alumnado; el proyecto internacional «Design for Change», que pretende cambiar el mundo desde el entorno más cercano; «proyecto Intergeneracional» con las residencias de personas mayores del barrio y que supone un intercambio de experiencias entre personas de muy distintas edades y con las aulas hospitalarias del Hospital Miguel Servet y Hospital Clínico Lozano Blesa; programa de «Hermanamientos Lectores»...



Fachada actual del CEIP Fernando el Católico

COCINA EN FAMILIA

RECETA DE COCINA: ARROZ CON POLLO

Ingredientes para 4 comensales:

- 1 Ajo grande o 2 pequeños.
- Media cebolla.
- Una zanahoria grande o dos pequeñas.
- 1 pimiento verde.
- 1 pimiento rojo.
- 1/4 de calabacín.
- 1 tomate maduro.
- 3 champiñones.
- Un par de puñados de guisantes.
- 3 traseros de pollo o medio pollo.
- 1 hoja de laurel.
- Sal al gusto.
- 1 vaso y medio de arroz.
- 5 vasos de agua aproximadamente.
- 1 chorro de aceite virgen extra



Elaboración:

1. Preparamos la paellera con un chorro de aceite virgen extra. Con unas gotas de aceite en la base de la paellera valdrá, ya que el sofrito siempre suelta un poco de agua.
2. Limpiamos y picamos el ajo, cebolla, pimientos, calabacín, zanahoria, champiñones y tomate. Una vez picado lo echamos a la paellera con unas pizcas de sal y encendemos el fuego.
3. Dejamos que se sofría todo a fuego lento, dando vueltas a menudo para evitar que se queme. Si fuera necesario se echaría un poco más de aceite.
4. Cuando ya tenemos el sofrito le añadimos el pollo para que se haga un poquito con este sofrito. Para ello, subimos un poco el fuego y sin dejar de dar vueltas lo sellamos.
5. Cuando ya ha cogido el pollo un poco de color añadimos el vaso y medio de arroz. Mezclamos todo para que se homogenice el sabor del sofrito y el pollo con el arroz durante un par de minutos.
6. Añadimos los 5 vasos de agua aproximadamente y subimos al máximo el fuego hasta que hierva.
7. Una vez empieza a hervir bajamos el fuego y echamos los guisantes y ajustamos la sal. Para ello, hay que ir probando de vez en cuando hasta pillarle el punto. Debemos tener en cuenta que una vez que hierva en 20 minutos máximo tendremos el arroz listo. Es importante, vigilar para que no se quede sin agua y si es necesario le echaremos más.
8. A los 15 minutos de estar hirviendo iremos probando el arroz para ver como se encuentra de textura.
9. Esperamos 4 o 5 minutos más, y apagaremos el fuego y taparemos la paellera para que con su propio vapor se termine de hacer como ya hemos indicado anteriormente.
9. Esperamos 5 minutos y servimos.

Os animamos a que hagáis esta receta en familia y la disfrutéis. Es muy fácil y además está súper buena y gusta tanto a mayores como a niños@s.

¡Disfrutemos de momentos tan rutinarios con nuestros pequeños!

DEPORTES

BALONMANO SCHÄR COLORES VISITA EL CEIP FERNANDO EL CATÓLICO



El pasado 5 de octubre el alumnado de 3º a 6º de Educación primaria recibió la visita de las jugadoras y del Director Deportivo del Club Miguel Mendo, pertenecientes al equipo de balonmano Shär Colores, que milita actualmente en la División de Honor de Plata Femenina.

Durante una jornada, las jugadoras, a través de juegos iniciaron al alumnado más mayor del colegio en un deporte tan apasionante como es el balonmano. Los niños y niñas tuvieron la oportunidad de descubrir y practicar un bonito y exigente deporte de la mano de dos jugadoras de alto nivel.

Al finalizar las sesiones, las jugadoras ofrecieron a las alumnas del centro la oportunidad de integrarse como jugadoras del club, para lo que se les invitó a participar en los entrenamientos que realizan en el pabellón del barrio, a los que asistieron varias alumnas del centro. Pero la mejor noticia, sin duda, fue que siete de las alumnas que acudieron al entrenamiento decidieron continuar jugando al balonmano y entrar a formar parte del Club Balonmano Colores.



El balonmano femenino es un deporte que está en alza, gracias en parte al gran papel que está haciendo a nivel internacional la Selección Española de Balonmano Femenino, apodadas "Las Guerreras", con un gran palmarés a sus espaldas, entre los que destacan una plata en el Campeonato del Mundo, dos platas en los Europeos y una medalla de bronce en las Olimpiadas de 2012.

Desde el Fernando el Católico queremos animar a todo el alumnado del centro a que acuda a ver a sus compañeras competir y, si alguna se anima y quiere practicarlo, mucho mejor.

EXPERIENCIAS DIVERTIDAS DE NUESTRO COLE

EDUCACIÓN INFANTIL

LAS MUJERES DEL CENTRO COMUNITARIO OLIVER VISITAN AL ALUMNADO DE EDUCACIÓN INFANTIL



El pasado día 11 de Noviembre recibimos una visita muy especial por parte de un grupo de mujeres del Centro Comunitario Oliver (Fundación Adunare) ha venido a nuestro colegio para hacer un encuentro otoñal con los tres cursos de infantil.

Nos han leído una poesía sobre el otoño, hemos bailado y nos hemos conocido un poco más. Además de todo esto, nos han traído una cestita otoñal preciosa y nuestro alumnado les ha entregado una invitación para la "Fiesta de Otoño" que se celebra este domingo en el Parque Oliver.

Gracias por hacernos pasar un rato tan divertido. Esperamos que podáis venir muchas veces más.

EL OTOÑO LLEGA AL CEIP FERNANDO EL CATÓLICO



se llena de aire el paracaídas, subimos los brazos para notar como pasa el aire por debajo...

Por otro lado, los alumnos y alumnas de dos años celebraron el inicio del otoño a través de distintos juegos en el recreo de nuestro colegio. Todos y todas nos lo pasamos estupendamente. El aire nos acompañó toda la jornada, lo que nos ayudó a vivir significativamente el otoño.

El viernes 5 de noviembre los niños y niñas del segundo ciclo de Educación Infantil del CEIP Fernando El Católico celebraron la llegada del otoño en el Parque Oliver. Allí realizamos diferentes juegos como la creación de **mandalas con elementos naturales, manualidades** en colaboración con el Centro Comunitario del **Barrio Oliver**, juego de movimientos con los **fenómenos atmosféricos** y el juego grupal del **Paracaídas**. En este último, pusimos hojas para hacerlas saltar, pelotas, dijimos consignas como: que pasen por debajo los niños y niñas de una edad determina , nos agachamos para ver como



EXPERIENCIAS DIVERTIDAS DE NUESTRO COLE

EDUCACIÓN PRIMARIA

COMIENZAN LOS PATIOS DINÁMICOS PARA EL ALUMNADO DE EDUCACIÓN PRIMARIA

Un año más y llenos de ilusión el alumnado de Educación Primaria está disfrutando de nuestros recreos más activos. Este curso estamos separados en diferentes turnos y en grupos, pero aún así vamos a poder jugar a muchas cosas, aprendiendo nuevos juegos y deportes.

Entre las actividades que realizan se encuentra Datchball, bailes, bibliopatio y cajas de juegos. Además, de otros deportes superdivertidos como Colpball, tenis, fútbol, entre otros.

A continuación, se muestran los horarios de cada recreo, con los que están disfrutando enormemente nuestro alumnado.

PATIO 1º Y 4º				
LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES
PING-PONG CAJA DE JUEGOS	ZUMBA O MÚSICA  ZUMBA	HOY SE JUEGA A... JUEGOS DE MESA	DATCHBALL/ COLPBALL 	FÚTBOL CAJA DE JUEGOS
				
BIBLIOPATIO	BIBLIOPATIO	BIBLIOPATIO	BIBLIOPATIO	BIBLIOPATIO

PATIO 2º Y 5º/3º				
LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES
DATCHBALL/ COLPBALL	ZUMBA MÚSICA  ZUMBA	HOY SE JUEGA A... JUEGOS DE MESA	PING-PONG CAJA DE JUEGOS	FÚTBOL CAJA DE JUEGOS
				
BIBLIOPATIO	BIBLIOPATIO	BIBLIOPATIO	BIBLIOPATIO	BIBLIOPATIO

LA ENSEÑANZA A TRAVÉS DEL JUEGO, UN MÉTODO MUY EFICAZ

Los alumnos/as de Educación Primaria han realizado múltiples actividades a lo largo del trimestre, en las que se han aprendido desde una metodología lúdica a través del juego, experimentos...

Entre ellas nos encontramos el taller de papiroflexia con el alumnado de 5º y 6º de Educación Primaria, el taller de los sentidos, en el que los niños/as de 2º de Educación Primaria pudieron experimentar y poner a prueba sus sentidos, el Monkey Puzzle en la que utilizaron la Beebot, iniciándose en la robótica los pequeños/as de 1º de Educación Primaria.



ENTREVISTA

ANDREA, EDUCADORA DE CALLE DEL BARRIO OLIVER

Buenos días, Andrea; Muchas gracias por venir.

Muchísimas gracias a vosotros por invitarme, ¡nunca me habían hecho una entrevista!

¿En qué consiste tu trabajo?

Trabajo en el Proyecto Educadora de calle del barrio Oliver. Consiste en animaros a que participéis en los recursos de tiempo libre del barrio (os explicamos dónde está el Centro de Tiempo Libre, la Casa de Juventud...).

¿Cuántos años llevas trabajando en el barrio Oliver?

En Enero, 4 años.

¿Qué es lo que menos te gusta de tu trabajo?

Cuando hay que marcar algún límite o norma a las personas que vienen. Me enfado cuando hay algún conflicto.

¿Y lo que más?

Todo. Me gusta preparar actividades, comprar material, decorar...y sobre todo compartir tiempo con los niños/as, aprendo siempre cosas nuevas.

¿Trabajas en equipo o sola?

Trabajo en equipo, con Alberto, también con Esther del P.I.E.E. y con un montón de vecinos y educadores/as del barrio.

¿Cuál fue tu anterior trabajo?

Fui monitora en el Centro de Tiempo Libre. Hice sustituciones en la biblioteca durante un año.

¿Cómo consigues que los adolescentes se ganen tu confianza?

Con el respeto mutuo, la empatía y la honestidad.

¿Cuál es tu meta?

Estar a gusto y vivir feliz. Estoy contenta con mi trabajo, familia y amistades. Me gusta mucho aprender cosas, ahora me he apuntado a Yoga.

¿Cómo conseguiste tu trabajo?

Fui a la Universidad y estudié Trabajo Social. Hice prácticas en el barrio Oliver y después conseguí trabajo aquí.

¿Te costó adaptarte al principio?

No, la verdad es que no. Me encantó el barrio Oliver y cómo trabajaban las educadoras. Fue fácil, pero siempre sigo aprendiendo de todo el mundo.

y por último...¿Nos cuentas algo de tu vida personal?

Ahora estoy estudiando inglés, y ¡he conseguido que me guste! Veo series en inglés y me encanta ver Youtube y Tik Tok para aprender trucos de cómo hablar inglés.

Muchas gracias por dedicar parte de tu tiempo a resolver nuestras dudas.

¡A vosotros, nos vemos por el barrio Oliver!



Andrea con los alumnos de 6º del Fernando el Católico

PASATIEMPOS

¿QUIÉN ES QUIÉN?

1



3



2



4



5



7



6



8



9



10



1-

6-

2-

7-

3-

8-

4-

9-

5-

10-

PASATIEMPOS

ENCUENTRA LAS 5 DIFERENCIAS



www.pasatiempos.com

SUDOKU

	2	3		4
2	1		4	
1		4	3	2
3	4			1
4		1	2	5



POESÍA



SORBITOS DE POESÍA

Comenzamos nuestro viaje poético con los SORBITOS DE POESÍA.

Este primer sorbito lo ha elegido Catbrarian, la mascota de la biblioteca, pero los siguientes serán vuestros.

Podéis dejar los sorbitos en la cajita poética que hay en el nuevo rincón del colegio dedicado a la poesía.

Los sorbitos pueden ser inventados o quizás queráis escribir algún trocito de un poema que os guste...

Estos sorbitos tan especiales irán publicándose en nuestro periódico escolar "El Fernandico".

COMIENZA NUESTRO VIAJE

¡Atención, niños y niñas!
¡Atención, madres y padres!
Hoy vamos a navegar
por las aguas de los mares.

Iremos por arrecifes,
por jardines de corales,
y veremos tiburones,
y sirenas y naruales.

También estrellas de mar,
a cinco osos polares,
a un elegante pingüino
y a otros muchos animales.

Preparad vuestra escafandra,
que entre letras y cantares,
bajo mares de papel,
comienza ya nuestro viaje.

ABEZOOOCÉANO
CARLOS REVIEJO
(ADAPTACIÓN)

CONCURSO POSTAL NAVIDEÑA

Los alumnos y alumnas del CEIP Fernando el Católico han participado en el concurso de postales navideñas, distribuyéndose el mismo en dos categorías, la destinada al alumnado de Educación Infantil y otra para los niños/as de Educación Primaria.

El alumnado ha diseñado una postal navideña, demostrando su capacidad de creatividad, originalidad, y sobretodo su ilusión por esta festividad tan mágica para ellos/as.

Los ganadores del concurso son los siguientes:



En la categoría de Educación Infantil, **Coraima Vega** (4 años) y **Marisela Sánchez** (5 años).



En la categoría de Educación Primaria, **Aminata** (6° B), **Gabriel** (6° A) y **Susana** (6°A)



**Y RECUERDEN ...EL MEJOR REGALO ES
ESTAR Y COMPARTIR MOMENTOS
DE FELICIDAD CON LA FAMILIA.**

¡FELIZ NAVIDAD!